

**Hockey hielo** La Liga española abre sus puertas a un equipo de estudiantes de Erasmus de Suecia y a otro de norteamericanos para hacer más competitivo el torneo

# ¡Que vienen los suecos!

**TONILÓPEZ JORDÀ**  
Barcelona

Que tiemblen el Barça, el Puigcerdà, el Txuri Urdin, el Jaca y el Majadahonda! Y que se preparen las calles, bares y discotecas de Madrid... Quince suecos grandotes, de entre 20 y 22 años, deportistas y estudiantes en intercambio –lo que se conoce como Erasmus–, se instalarán en la capital española, desde septiembre hasta febrero, para proseguir sus estudios universitarios... y para jugar a hockey hielo. Son los invitados de la Federación Española de Deportes de Hielo, que ha abierto las puertas de la hasta ahora reducida Liga española de hockey hielo (LNHH Loterías) para atraer talento, y que así crezca la competición, en cantidad –de 5 a 8 equipos– y en calidad, según los planes federativos.

A los Nordic Vikings, como se llama el combinado sueco, que jugará en Majadahonda, se unirán dos nuevos equipos en la Liga, el Kosner Huarte de Pamplona y el Milenio Panthers de Logroño, que está formado por cinco jugadores de EE.UU. y otros cinco de Canadá, los 10 de ligas universitarias, que reforzarán al conjunto riojano con el mismo objetivo de levantar el nivel “y dar más guerra”, en palabras de Frank González, el presidente de la Federación Española de Deportes de Hielo.

Este peculiar *Erasmus on the rocks* tiene como objetivo “ayudar a impulsar el hockey hielo en España”, expone Frank González, barcelonés-canadiense que fue jugador del Barça, Casco Viejo Bilbao y Puigcerdà, además de capitán de la selección española. “Esta iniciativa puede ser la chispa que hace falta en la Liga para que sea más competitiva y nos dé más a conocer, para que los equipos ganen en competitividad. Queremos crecer como torneo, en conocimientos, en calidad y en cantidad, que haya más pistas de hielo y más jugadores y entrenadores”, expone González.



**El Nordic Vikings ya ha empezado a entrenarse en Suecia y llegará a España el 10 de septiembre**

No será tarea fácil: España no es un país de deportes de hielo, salvo en contadas zonas de la geografía, las clásicas de montaña Puigcerdà y Jaca; plazas tradicionales como San Sebastián con el Txuri Urdin,

## Los Nordic Vikings, en Madrid, y los Milenio Panthers, en Logroño, junto al Huarte navarro amplían la Liga a 8 clubs

el Barça y su histórica Pista de Gel, Majadahonda o Granada con el pabellón Mulhacén –cerrado por la pandemia–, o focos más recientes como Madrid con su pista del centro comercial Dreams, Valdemoro o Vitoria. Actualmente hay 15 pistas de hielo en España, de las cuales, solo 11 activas para el hoc-

key hielo, según detalla la Federación, que cuenta con unas 2.500 licencias. A años luz de las 130.000 de Chequia, las 73.000 de Suecia, las 71.000 de Finlandia o las más de 30.000 de Suiza.

La idea de traer a estudiantes suecos –además de estadounidenses y canadienses– surgió de un proyecto que impulsaron en China en el 2005, también con los Nordic Vikings, que disputaron la Asia League Ice Hockey. “Teníamos un contacto directo con los suecos a través del seleccionador de España femenino, Christian Yngve, y hablamos con la Federación y la Liga suecas para ver si estaban interesados en dar salida a sus jugadores universitarios, para que pudiesen seguir jugando en la alta competición seis meses mientras estudian en España, y así de paso nos ayudaban a nosotros a crecer”.

Para dar acogida a los Nordic

Vikings, como a los 10 norteamericanos en Logroño, la Liga española ha tenido que modificar ligeramente su reglamento, ya que ambos conjuntos exceden el número de no seleccionables (máximo 3 por plantilla). En contrapartida, ni el Nordic Vikings ni el Milenio Panthers podrán disputar los playoffs por el título (solo jugarán la liga regular, del 18 de septiembre al 26 de febrero), y tampoco la Copa del Rey. Así que los dos títulos no peligrarán para Barça, Puigcerdà o Txuri Urdin...

La apertura a equipos de extranjeros se ampliará probablemente la temporada que viene a la Liga femenina, que ahora cuenta con 9 clubs. “Hay muchas jugadoras suecas, finlandesas, alemanas, sobre todo estudiando en Catalunya, y se podría formar uno o dos equipos más”, avanza González. “Pero primero a ver cómo va con los suecos”.